



Kuliah Kerja Nyata Untuk Meningkatkan Partisipasi Masyarakat Dalam Kegiatan Keagamaan di Desa Aek Haruaya Kecamatan Portibi

Real Work Lecture To Increase Community Participation In Religious Activities In Aek Haruaya Village, Portibi District

Ainun Mufidah¹, Elvina Sari Lubis², Fitriani Fitriani³, M.Habiburrohman Al Makky⁴, Nur Atika⁵, Nur Afni⁶, Rahmad Syafii⁷, Rico Alfarisi⁸, Sari Wulan⁹, Zumiah Safitri¹⁰.

Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri
Mandailing Natal

Email: ainunmufidah@gmail.com¹, elvinasari30@icloud.com², fitrianiajaaa584@gmail.com³, alaminhabibahmad@gmail.com⁴, nuratika10038@gmail.com⁵, afni35765@gmail.com⁶, rahmadisyafii718@gmail.com⁷, alfarisirico6@gmail.com⁸, panyabungan731@gmail.com⁹, zumiahsafitri9@gmail.com¹⁰.

Article History:

Received: 11 November 2023,

Revised: 19 Desember 2023,

Accepted: 31 Januari 2024

Keywords: Devotion, Society participation, Religious.

Abstract : The understanding research aims to carry out activities to increase community participation in religious activities. This study uses qualitative research using several methods in order to obtain clear or broad information related to research. The results of the study show that community participation in religious activities can be increased through community service. This service is done to instill a sense of social in each member of the KKN group this is very necessary because it is one of the Tri Dharma of Higher Education that must exist in every student. That method used in this research is qualitative method.

Abstrak. Penelitian pengabdian ini bertujuan melakukan kegiatan untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan. Penelitian ini menggunakan penelitian Kualitatif dengan menggunakan beberapa metode agar bisa mendapatkan keterangan- keterangan yang jelas ataupun luas terkait dengan penelitian. Hasil penelitian menunjukkan bahwa partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan dapat meningkat melalui pengabdian masyarakat yang dilakukan. Pengabdian ini dilakukan untuk menanamkan rasa sosial dalam diri setiap anggota kelompok KKN, hal ini sangat diperlukan karena merupakan salah satu Tri Darma Perguruan Tinggi yang wajib ada didalam diri setiap mahasiswa. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif.

Kata kunci: Pengabdian, partisipasi masyarakat, kegiatan keagamaan.

A. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bagian integral dari pengalaman akademis mahasiswa di perguruan tinggi. Kegiatan ini bukan hanya sekadar bentuk implementasi teori dalam praktik, tetapi juga menjadi wadah untuk memahami realitas sosial dan berkontribusi langsung kepada masyarakat. Penelitian ini berfokus pada pelaksanaan KKN sebagai sarana untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan di Desa Aek Haruaya, Kecamatan Portibi.

* Ainun mufidah ainunmufidah@gmail.com

Desa Aek Haruaya dipilih sebagai lokasi penelitian karena memiliki dinamika masyarakat yang kaya akan tradisi keagamaan, namun di saat yang bersamaan, terdapat potensi untuk lebih mengoptimalkan partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan. Kecamatan Portibi, sebagai konteks geografis yang melingkupi Desa Aek Haruaya, menawarkan keragaman budaya dan nilai keagamaan yang menarik untuk dieksplorasi.

Kegiatan keagamaan menjadi bagian tak terpisahkan dari kehidupan masyarakat di Desa Aek Haruaya. Namun, dalam beberapa tahun terakhir, terlihat adanya perubahan dalam tingkat partisipasi masyarakat terhadap kegiatan keagamaan tersebut. Oleh karena itu, melalui implementasi KKN, penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan serta merumuskan strategi untuk meningkatkan partisipasi tersebut.

Selain itu, penelitian ini akan menyoroti peran mahasiswa KKN sebagai agen perubahan dalam meningkatkan partisipasi masyarakat. Mahasiswa, dalam konteks KKN, tidak hanya berfungsi sebagai penerima pengetahuan, tetapi juga sebagai fasilitator dalam membangun sinergi antara ilmu akademis dan kearifan lokal masyarakat.

Dengan merinci permasalahan yang ada dan merumuskan tujuan penelitian, diharapkan hasil penelitian ini dapat memberikan kontribusi positif terhadap pengembangan kegiatan keagamaan di Desa Aek Haruaya. Sebagai bagian dari upaya pemberdayaan masyarakat, penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan rekomendasi kebijakan yang mendukung peningkatan partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan di tingkat desa. Selanjutnya, hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi bagi pihak-pihak terkait, termasuk perguruan tinggi, pemerintah daerah, dan masyarakat setempat, untuk merancang strategi dan program yang lebih efektif dalam memperkuat kehidupan keagamaan di Desa Aek Haruaya..

B. METODOLOGI PENELITIAN

Metode penelitian ini menggunakan metode kualitatif yakni proses penelitian yang kerja nyata untuk membantu masyarakat dalam memecahkan permasalahan yaitu Peningkatan Partisipasi Masyarakat dalam Kegiatan Keagamaan di Desa Aek Haruaya Kecamatan Portibi Kabupaten Padang Lawas Utara.

Kegiatan pengabdian pada masyarakat dimaksudkan untuk memberikan solusi terhadap permasalahan nyata yang terjadi pada masyarakat Desa Aek Haruaya.

Dalam penelitian ini yang dijadikan Subjek ataupun. Narasumbernya yang memberi informasi dan menjawab pertanyaan dari penelitian tersebut yaitu kepala desa bernama ADENAN NAPOSOS SIREGAR S.sos dan masyarakat sekitar yang menjadi gambaran

langsung dalam menilai meningkat atau tidaknya partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan serta terjun langsung ke lingkungan masyarakat dengan membantu masyarakat dalam memajukan dan mencari tahu bagaimana keadaan bagaimana partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan di Desa Aek Haruaya.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang diperoleh setelah dilakukan pengabdian masyarakat di Desa Aek Haruaya oleh mahasiswa KKN STAIN MADINA kelompok 46 di Desa Aek Haruaya Kecamatan Portibi Kabupaten Padang Lawas Utara dalam meningkatkan partisipasi masyarakat terhadap kegiatan keagamaan. Upaya yang dilakukan untuk mencapai hasil tersebut kelompok KKN 46 memberikan beberapa program yang dapat mendorong peningkatan partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan, seperti membantu masyarakat dalam mengajarkan anak-anak MABIT (Malam Bina Iman dan Taqwa), ikut serta dalam meramaikan kegiatan Mengaji Yasin ibu-ibu dan mengaji Yasin NNB, mengadakan pertandingan MTQ (Musabqah Tilawatil Quran) tingkat desa Aek Haruaya serta kegiatan lain yang akan mendorong masyarakat dalam mengikutinya.

Adapun kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan dilokasi Kuliah Kerja Nyata meliputi bidang-bidang berikut :

1. Keagamaan
 - a. Panitia pelaksana perayaan 1 Muharram (Pawai obor)
 - b. Mengajar mengaji malam
 - c. Mengikuti pengajian wirid yasinan ibu-ibu.
 - d. Ikut serta dalam pengajian malam ke 3 (Tahlilan)
 - e. Mengadakan kegiatan keagamaan dalam perayaan Hari Ulang Tahun Republik Indonesia (Adzan dan Baca Surah Pendek , Tahlil, Pidato Dan Fshion Show berbusana Muslim ,MTQ)

	KEGIATAN	PARTISIPASI MASYARAKAT
1.	Panitia Perayaan 1 Muharram	80-100 Orang
2..	MABIT	7-17 Orang
3.	Mengaji Yasin ibu-ibu	10-20 Orang
4.	Mengaji Yasin NNB	10-30 Orang
5.	Mengadakan pertandingan MTQ	50-70 Orang

2. Perayaan 1 Muharram

Dalam kegiatan sambut tahun baru islam 1445 hijriyah kami ikut berpartisipasi membantu naposo nauli bulung di desa aek haruaya kecamatan portibi kabupataen padang

lawas utara melakukan pawai obor dengan dikawali oleh beberapa personil dari polsek padang bolak , sehingga tertib dan terpantaunya acara tersebut dalam aman. Sehingga masyarakat setempat juga nampak cukup antusias dalam menyaksikan acara pawai obor. Mengapresiasi acara tersebut kepala desa aek haruaya bapak Adenan naposo siregar S.sos juga turut merasa terharu pada acara tersebut bapak kepala desa tersebut sangat mendukung penuh kegiatan sehingga dia berharap dengan kegiatan yang positif sehingga terjalinnya kekompakan antara NNB dan maha siswa KKN STAIN MADINA.

Sehingga di akhir acara ketua NNB Desa aek haruaya Ary Anjas Muda Siregar mengucapkan terima kasih banyak kepada polsek Paluta, pemerintah Desa Aek Haruaya, KKN STAIN MADINA, dan panitia pelaksanaan pawai obor dan seluruh lapisan masyarakat Desa Aek Haruaya.

3. Mengajak Anak Mengikuti Kegiatan MABIT (Malam Bina Iman dan Taqwa)

MABIT adalah salah satu diantara sarana pendidikan islam atau tarbiyah islamiyah dalam rangka pembina jiwa seorang muslim agar menjadi pribadi yang tidak hanya cerdas secara intelektual (fikriyah), sehat secara jasmani (jasadiah), tetapi juga memiliki kecerdasan spritual yang kuat kepada Allah SWT.

Tujuan MABIT yaitu untuk mendekatkan diri kepada Allah SWT, dan meningkatkan ketakwaan kepada sang pencipta.

kegiatan MABIT ada beberapa macam yaitu:

1. Pengenalan huruf hijaiyah
2. Membaca Al-qur an
3. Pengenalan tajwid
4. Mengajarkan anak tata cara sholat dan berwudhu
5. Khatam Al-qur an
6. Kajian adab kepada orang lain
7. Membaca dan menulis ayat Al – qur‘an.

Pengajian Yasinan Ibu Ibu Desa Aek Haruaya

Setiap hari jumat sore sekitar pukul 16.30 WIB ibu ibu Desa Aek Haruaya mengadakan pengajian yasinan secara rutin. Dari pengajian tersebut masyarakat Desa Aek Haruaya bisa meningkatkan rasa sosialnya dengan bertemu satu sama lain di pengajian. Pada tanggal 07 juli 2023 mahasiswa KKN STAIN MADINA kelompok 46 mulai mengikuti kegiatan pengajian. Dengan kehadiran mahasiswa KKN STAIN MADINA ibu – ibu lebih antusias untuk menghadiri pengajian tersebut.

Setiap selesai pengajian salah satu anggota pengajian memberikan tausiyah dan pengarahan sekitar 15 menit, guna untuk memperbanyak ilmu pengetahuan serta dapat mendekatkan diri kepada Allah SWT dan diwaktu tausiyah tersebut ibu – ibu saling shering mengenai masalah yang dihadapi mereka serta mencari solusi dari permasalahan tersebut. Jadi, pengajian ini sangatlah penting dan berguna bagi ibu–ibu masyarakat Desa Aek Haruaya.

4. Pengajian Yasinan NNB Desa Aek Haruaya

Setiap malam jum'at NNB Desa Aek Haruaya mengadakan pengajian Setiap malam pukul 20.00 WIB. NNB Desa Aek Haruaya mengadakan pengajian yasinan tersebut secara rutin. Dari pengajian tersebut NNB Desa Aek Haruaya bisa meningkatkan rasa sosialnya dengan bertemu satu sama lain di pengajian. Pada tanggal 06 juli 2023 mahasiswa KKN STAIN MADINA kelompok 46 mulai mengikuti kegiatan pengajian. Dengan kehadiran mahasiswa KKN STAIN MADINA anggota NNB lebih antusias untuk menghadiri pengajian tersebut.

Setelah selesai pengajian NNB Desa Aek Haruaya mengadakan rapat/evaluasi terkait masalah yang sedang di hadapi oleh masyarakat Desa Aek Haruaya saat itu. Dalam rapat tersebut banyak pendapat ataupun kritikan yang di tampung di dalam nya, setiap kritik dan saran tersebut akan di diskusikan oleh NNB Desa Aek Haruaya agar menemukan titik temu dalam setiap permasalahan yang dihadapi, setelah menemukan solusi dari permasalahan yang sedang di diskusikan maka rapat yang di adakan akan di tutup.

5. Mengadakan Kegiatan MTQ (Musabaqah Tilawatil Qur'an)

Tanggal 20 Agustus 2023 KKN Kelompok 46 mengadakan MTQ (Musabaqah Tilawatil Qur'an) tingkat SD sederajat khususnya anak-anak di Desa Aek Haruaya, adapun lomba-lomba yang di pertandingkan ada 4 (empat) macam perlombaan yaitu:

- a. Lomba Tahfidz Al-Qur'an
- b. Lomba Tartil Al-Qur'an
- c. Lomba Adzan
- d. Lomba Pidato

Tujuan di adakannya lomba tersebut adalah untuk menanamkan rasa saling berlomba-lomba dalam kebaikan sesuai dengan tema yang dijadikan didalam Perlombaan tersebut yaitu:

فستبقوا الخيرات

Artinya: *Maka berlomba-lombalah dalam kebaikan*

Semoga dengan MTQ yang di adakan KKN kelompok 46 dapat mewujudkan generasi muda yang unggul, cerdas dan berahlakul karimah.

D. KESIMPULAN

Berdasarkan pembahasan yang sudah tertera diatas dapat disimpulkan bahwa peningkatan partisipasi masyarakat terhadap kegiatan keagamaan dapat dilaksanakan dengan beberapa program kegiatan yang dibantu oleh kelompok KKN. Kegiatan yang dilakukan dapat meningkatkan partisipasi masyarakat dalam mengikuti kegiatan keagamaan, walaupun tidak sedikit masalah yang didapat dalam melaksanakan program, seperti sebelumnya keadaan masyarakat yang belum merasa antusias dalam mengikuti kegiatan keagamaan hal tersebut dapat menjadi kendala dalam menjalankan program.

Hal demikian menjadi tantangan bagi kelompok KKN 46 untuk meningkatkan partisipasi masyarakat terhadap kegiatan keagamaan dengan melaksanakan program yang dibuat, antara lain:

	KEGIATAN	PARTISIPASI MASYARAKAT
1.	Panitia Perayaan 1 Muharram	80-100 Orang
2..	MABIT	7-17 Orang
3.	Mengaji Yasin ibu-ibu	10-20 Orang
4.	Mengaji Yasin NNB	10-30 Orang
5.	Mengadakan pertandingan MTQ	50-70 Orang

E. SARAN

Demikianlah paparan artikel kami sebagai kelompok KKN 46 kami sadar bahwa masih banyak kesalahan serta kekurangan didalamnya, untuk itu kami mengharapkan pengembangan kegiatan pengabdian yang lebih lanjut dan lebih baik lagi untuk mendapatkan masyarakat yang lebih mengenal agama dan lebih sering mengikuti kegiatan keagamaan dalam kehidupan sehari-hari.

DAFTAR PUSTAKA

- As-ad Humam.1990. Buku Iqro' Cara Cepat Membaca Al-qur'an: Yogyakarta: Balai Litbang.
- Lina Amelia dkk. 2017. "Evektifitas Metode Iqro' Modifikasi dengan Teknik Pembiasaan dalam Meningkatkan Kemampuan mengenal Hiruf Hijaiyah Anak Usia Dini di KB PAUD Melati Banda Aceh". Vol. 3, Nomor 2.
- Srijatun. 2017. "Implementasi Pembelajaran Baca Tulis Al-qur'an dengan Metode Iqro Pada Anak Usia Dini di RA Perwanida Slawi Kabupaten Tegal". Jurnal: Pendidikan.
- Tsaqifa Taqiyya Ulfah dkk. 2019. "Implementasi Metode Iqro' Dalam Pembelajaran Membaca Al-Qur'an". Jurnal Pendidikan Agama Islam, Vol. 2, Nomor 2.

Mentri Agama RI. 1991. Buku IqroCara Cepat Belajar Membaca Al- Quran. Jakarta: Departemen Agama Pusat.

Rahmaini, R., Lubis, Y., Arlinda, L., Ramadhani, M., Ramadhan, R., Aisah, S., & Lestary, A. (2023). USAHA GULA MERAH DARI NIRA KELAPA SAWIT SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN NILAI EKONOMI MASYARAKAT DI DESA PEGAJAHAN. RESWARA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 4(1), 117-123. doi:<https://doi.org/10.46576/rjpkm.v4i1.2286>

Rahmaini, R., Lubis, Y., Arlinda, L., Ramadhani, M., Ramadhan, R., Aisah, S., & Lestary, A. (2023). USAHA GULA MERAH DARI NIRA KELAPA SAWIT SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN NILAI EKONOMI MASYARAKAT DI DESA PEGAJAHAN. RESWARA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 4(1), 117-123. doi:<https://doi.org/10.46576/rjpkm.v4i1.2286>

Lubis, Y., & Ritonga, A. (2023). Mobilization School Program: Implementation of Islamic Religious Education Teacher Preparation in Elementary Schools. Jurnal At-Tarbiyat :Jurnal Pendidikan Islam, 6(1). <https://doi.org/10.37758/jat.v6i1.632>